

村上市

農業委員会だより

No.16

令和4年7月

ブロッコリー苗定植作業

農業委員会
ホームページ



令和3年は米価が大幅に下落しました。米の需要低迷やコロナ禍における業務用米の販売不振などの要因が考えられます。村上市では米と園芸作物を組み合わせた複合経営の取組を推進し、ねぎやトマト、ブロッコリーや枝豆などを重点作物として栽培面積の拡大を目指しています。春から初夏にかけて、定植や収穫作業が行われています。(大野部会長)



ブロッコリー収穫作業



ねぎ収穫作業



ねぎ苗定植作業



ねぎ調製作業

～中山間地域農業の未来に希望のひかり～ **ほ場整備調査地区に選定!**



説明会の様子 (下新保)

朝日地域において、新たに3地区がほ場整備事業の調査地区に選定され、県や三面川沿岸土地改良区、市や農業委員会による地元説明会が開催されています。

調査地区では、事業実施に向けた基本設計や計画概要などの作成が行われます。対象面積は長津地区が約64ヘクタール、館腰地区が2区域合わせて約197ヘクタール、千縄地区が約11ヘクタールで、今後10年以上かけて大規模なほ場整備事業が実施される予定です。

中山間地域には小区画で不整形なほ場が多く、高齢化や米価下落による離農者の増加や担い手不足に加え、有害鳥獣被害の拡大による遊休農地の増加など、課題が山積んでいます。今回の調査地区決定は中山間地域農業の未来を切り開く「希望のひかり」となるもので、今後の進展に期待です。(田村部会員)



神林道の駅 農産物加工 **ゆりの会**

神林の元気な母ちゃんたちが奮闘! 家庭も地域も元気! 身近な素材は宝の山、消費者が喜ぶことが、私たちの喜びです! ぜひ**穂波の里**にお立ち寄りください♪



荒木さん

神林地区の道の駅「穂波の里」に隣接する、農産物加工・販売 ゆりの会 企業組合をご紹介します。ゆりの会は、平成6年にJAかみはやし女性部有志が「とれたて野菜市」で野菜の直売を開始したのが始まりです。その後、冬場に漬物などの農産物の加工品を販売できないかと考え、県内外の加工施設や農業大学などで研修を重ねながら、平成14年に「穂波の里」敷地内で加工事業を開始。平成18年2月には企業組合として法人化されました。



村上市九日市 809 ゆりの会 加工施設

現在は、ピーク時で1日4,000個以上を売り上げる大人気の笹だんごやちまきを中心に、漬物や餅、おこわなど60種類以上の商品を販売。試行錯誤し開発した大豆原料の発酵食品「テンペ」を使った米粉パンやまんじゅうなどは、他で味わえない逸品です。冠婚葬祭用赤飯の注文も受けつけています。

旬と素材にこだわり、地元の母ちゃんたちが丹精こめて手作りした極上の味をぜひご賞味ください。(遠藤副部会員)

読んでみませんか?

全国情報はもちろん、県版・地方版のページも充実!
地域の元気で特徴ある明るい話題やイベント情報などの提供に努めています。
☆B3版 8~14ページ
☆購読料: 月700円(税・送料込)
☆毎週金曜(月4回)発行

お申し込みは、農業委員会事務局・農業委員へ

ご自宅に
直接送付します



農地を貸したいとお考えの方へ・・・

安心・便利な 農地中間管理事業をご活用ください！

農地を貸したい人（出し手）から、規模拡大や効率化を図る担い手（受け手）へ、中間管理機構（公益社団法人新潟県農林公社）を通して農地を貸し付ける事業です。農地を貸したい、借りたいとお考えの方、まずは農業委員会事務局にご相談ください。

- 公的機関が農地を預かるので安心です。（所有権はそのまま）
- 中間管理機構が確実に賃金を支払います。
- 契約期間の終了時には農地は確実に戻ります。
- 地域内のまとまった農地が貸し付けられた際、地域集積協力金が該当地域に交付されます。
- 要件を満たせば、固定資産税の軽減措置が受けられます。
- 契約額に対して出し手・受け手とも、毎年、賃借料の0.5%の手数料がかかります。（消費税別）

農地を貸したい人

出し手



農地

賃料

農地中間管理機構
(新潟県農林公社)

連携 ↓ 協力

農地を借りたい人

受け手



農地

賃料

村上市農業委員会事務局 TEL 0254-66-6120

農地転用には許可が必要です！

！農地の違反転用は絶対にしてはいけません！

- 農地を農地以外にする（農地転用）場合、許可が必要です

- 住宅を建てる
- 農業用施設を建てる
- 太陽光発電設備を設置
- 資材置場や建設残土捨て場にする



- 転用の許可方法は2種類あります

- 【農地法第4条】農地の所有者自らがその農地を転用する
- 【農地法第5条】農地の所有者から農地を買う、又は借りて転用

※無断転用や計画どおりに転用していない場合などは、農地法に違反し、懲役・罰金などの罰則の適用があります。

農地の賃貸借料について

◎両者の話し合いで決定してください◎

農地を貸し借りする際の賃貸料は、貸人と借人の両方で十分話し合いのうえ決定してください。

また、すでに全世帯へ配布した賃貸借料情報については、法律などで定められた金額ではなく、あくまでも話し合いのための参考金額です。



農業委員会活動報告

令和4年1月～令和4年6月

- * 定例総会
 - 報告案件
 - 4条届出 2件
 - 非農地証明 7件
 - 審議 案件
 - 3条 37件
 - 4条 1件
 - 5条 33件
 - 基盤法 728件
- * 農政振興部会
 - 農作業労働賃金の検討会
 - 農政懇談会
- * 農地調整部会
 - 大規模転用の審議
 - 農地パトロールの方針作成
 - 転用現地確認
- * 広報部会
 - 農業委員会だよりの編集

農地パトロールを実施します

7月～8月中旬にかけて、各地域の農業委員・農地利用最適化推進委員が農地を見回り、遊休化や違反転用などがいないか調査を行います。

農地内に立ち入る場合がありますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

新任最適化推進委員の紹介

本間 俊樹 推進委員



3月から農地利用最適化推進委員になりました本間です。

担当地区は山北です。農地の貸借や斡旋の相談など、お気軽にお声がけください。

若き担い手

村上地区
松田 紘治さん
(31歳)

「仕事と家庭と 地域を大事にしたい」

大学を卒業後、JAに6年間勤務ののち退職し、妻の実家である専業農家の大野さんの元で一緒に農業をしています。

Q.朝は何時から働いていますか？どんなお仕事ですか？

ブロッコリーの収穫時期(5~6月)は、朝4時半には畑に行きます。畑と住まいが離れているため、起床は3時過ぎなので眠いですね。収穫したら選別調整し、出荷作業と続きます。トラクターに乗って行く作業もあります。

Q.なぜ、専業農家になろうと思ったのですか？

前職で稲作に携わり、自分なりにやってみたらどうなるだろうと考えてきました。農家の皆さんと出会ってたくさんのことを学びながら、農業をすることが地域にも自分にも大事だと強く思うようになりました。

Q.仕事をしていて楽しいこと、大変なことはどんなことですか？

よいものができた時や収量が多かった時はうれしいです。天候など、自分ではどうする事もできないところで影響があるのは、もどかしく思う時もあります。

Q.目指していることはどんなことですか？

農業を取り巻く環境が大きく変わってきている中、作り方や売り方などで一歩先を進めるように、今から力をつけてこうと頑張っています。自分が頑張ることで地域の農業を盛り上げていければと思っています。

Q.プライベートではお子さんが生まれたと聞きましたが、休日などの過ごし方は？

子どもはとてもかわいいです!! まだ小さいですが農業をしている自分を側で見てもらえるのはうれしいですし励みになります。家族とふれ合う時間はとても幸せです。

地域や家族を大切にしながら、真剣に農業と向き合う好青年の松田さん。

今後も頼りになる地域の担い手として、活躍を続けてほしいと思います! (高橋部会員)



あしがき

朝日地域の長津・館腰・千縄地区が、ほ場整備の調査地区に選定されるうれしいニュースがありました。また、特集では神林地区にある道の駅「穂波の里」で大人気の笹団子などを製造する地元の母ちゃんたちのグループを取材。若き担い手コーナーでは、地域や家族を大切にしながら、真摯に農業と向き合う若者を紹介します。「口ナ禍で様々な制約がある中、取材・編集にご協力いただいた皆さん、大変ありがとうございました。

農業委員会だよりは、今後委員会活動や事業のほか、農業を通じ煌めくひとたちなどを紹介していきます。広報誌や農業についてのご意見・ご相談は、お気軽に農業委員会まで連絡をお願いいたします。(田村部会員)

広報部会長 大野 章
広報副部長 遠藤 俊樹
広報部会員 本田 高橋 大俊 樹 一 亮